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2022江津两会特刊

2021 年，《江津区分层分类全面推进乡村振兴实施方案
（试行）》 出台，将西湖镇百燕村确定为区级乡村振兴重点
帮扶村，把百燕村打造成巩固拓展脱贫攻坚成果同乡村振兴
有效衔接的示范样板。尽管百燕村区位条件良好、旅游资源
丰富、发展特色农业潜力大，但工程性缺水却成为发展的最
大障碍。建议在百燕村修建水库，并将其打造成为水利工程
振兴乡村的典型，纳入区级 2022 年重点项目前期工作清单。
通过修建水库工程，以实施水利工程为骨干支撑，以水为媒
整合山清、水秀、河谷等独特自然风光，发展特色种植养殖
业，将百燕村打造成为产业兴旺、农旅融合的美丽乡村，树
立水利工程助推乡村振兴的典范。

新建水库工程助推乡村振兴
西湖镇百燕村村委会副主任 陈树萍

凝心聚力献良策 为民履职谋发展
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区十八届人大一次会议各代表团分团讨论现场，气氛热烈。出席会议的区人大代表们肩负选民和群众的殷殷嘱托，履
行宪法和法律赋予的神圣职责，紧扣全区经济社会发展大局和群众所需所盼，围绕产业发展、文旅融合、乡村振兴、城市
管理等内容，积极建言献策，提出了许多符合实际、有针对性和可操作性的代表建议，为江津经济社会高质量发展贡献智
慧力量。

今 年 ， 先 锋 镇 鹤 山 坪 片 区 综 合 示 范 初 见 成 效 ， 接
下 来 ， 该 镇 将 全 力 打 造 以 鹤 山 坪 现 代 农 业 园 区 为 核 心
区 的 现 代 休 闲 旅 游 度 假 区 。 为 打 破 先 锋 、 几 江 、 龙 华
互 通 交 通 瓶 颈 ， 建 议 开 通 鹤 山 坪 环 线 公 交 车 线 路 ， 形
成 环 线 交 通 ， 实 现 各 镇 街 功 能 板 块 的 互 补 ， 提 升 区 位
优 势 。 建 议 鹤 山 坪 区 域 停 靠 公 交 站 点 ： 杨 家 店 —— 花
椒 平 台 —— 回 马 岩 —— 先 锋 农 仓 （麻 柳 场） —— 梦 田
农 庄 （顺 心 花 场） —— 蓝 色 精 灵 （津 地 禾） —— 塘 坎
上 大 院——雨仙农谷（麻柳特色农庄）——金紫寺大院——和
山四季—— 欧 亚 华 都—— 陈 独 秀 旧 居 陈 列 馆 。

开通公交线路提升区位优势
先锋镇党委书记 曾祥敏

打好未成年人犯罪“预防针”
区人大常委会双福街道工委主任 杨雨

位 于 江 津 南 部 区 域 的 江 津 凤 尾 旅 游 环 线 因 处 于 江
津 凤 凰 地 形 的 尾 部 而 得 名 ， 是 2020 年 区 人 大 代 表 重
点 建 议 。 然 而 ， 在 推 进 江 津 凤 尾 旅 游 环 线 建 设 中 仍
然 存 在 基 础 设 施 不 够 完 善 、 产 业 业 态 过 于 单 一 、 服
务 企 业 力 度 不 够 等 问 题 。 建 议 强 化 政 策 引 领 ， 着 力
打 造 “ 三 变 ” 改 革 以 及 乡 村 振 兴 示 范 点 ； 完 善 基 础
设 施 ， 改 善 人 居 环 境 ； 加 强 招 商 引 资 ， 完 善 产 业 业
态 ， 有 效 促 进 产 景 融 合 发 展 。

加快建设江津凤尾旅游环线
四面山镇党委副书记、镇长 李涛

江 津 是 “ 中 国 花 椒 之 乡 ”。 江 津 所 产 的 青 花 椒 麻
香 味 浓 ， 是 重 庆 农 产 品 的 “ 四 大 名 片 ” 之 一 ， 但 江
津 花 椒 在 种 植 、 加 工 、 销 售 和 品 牌 建 设 等 方 面 仍 然
存 在 短 板 。 建 议 在 江 津 花 椒 种 植 核 心 区 进 行 试 点 ，
打 造 几 个 万 亩 级 的 花 椒 出 口 示 范 基 地 ， 提 升 江 津 花
椒 的 品 质 、 品 牌 和 口 碑 。 加 大 花 椒 产 品 研 发 投 入 ，
延 伸 花 椒 深 加 工 产 业 链 ， 提 高 附 加 值 ， 引 进 大 型 加
工 企 业 ， 形 成 产 业 集 群 。 发 布 全 国 花 椒 行 业 指 数 ，
推 动 制 定 种 子 、 种 植 、 采 摘 、 分 级 、 定 价 、 加 工 、
包 装 等 全 流 程 的 花 椒 行 业 标 准 。

推动江津花椒产业高质量发展
重庆宇隆椒丰农业有限公司总经理 何贵阳

聂荣臻故里景区位于吴滩镇郎家村，这里完整保留了聂
荣臻故居、冲口私塾、聂氏染房、插旗寺小学、吴滩古镇等
聂荣臻童年及青少年时期学习生活的足迹。2021 年 4 月，聂
荣臻故里成功创建国家 AAAA 级旅游景区，对促进江津全域
旅游健康快速发展、做大做强江津红色旅游产业具有积极意
义，但景区也存在景区设施设备、基础设施简陋，接待能力
堪忧等问题。建议敦促聂荣臻故里保护利用与农旅融合配套
设施项目尽快落地，加快景区道路及道路沿线景观的新建和
改造速度；每年拿出部分建设用地指标，解决景区民宿、红
色旅游项目的用地问题，提升接待能力；从江津区高质量发
展激励政策中给予聂荣臻故里景区政策及奖励资金，促进聂
荣臻故里景区更好地运营管理。

提升聂荣臻故里景区接待能力
聂帅故里旅游景区管理有限公司董事长 杨仕彬

近年来，随着城镇化进程不断深入，我区场镇常住人口
不断增加，给部分场镇供水带来很大压力。由于我区场镇供
水的自来水厂大多建于上世纪八九十年代，设计日处理能力
小，管网老化严重，且目前大都是私人经营，技改投入严重
不足，存在管道年久失修、饮水损耗很大、自来水水质混浊
等问题，民生保障压力较大。截至目前，重庆水务集团只收
购了江津城区水厂，镇级自来水厂的收购工作一直未动。建
议由国有企业对场镇自来水厂实施回购，加大技改投入，解
决民生问题。如果国有企业回购需要相对较长的时间，建议
加大对水厂技改资金的支持和投入，改善现有供水条件，进
一步提高我区场镇供水质量。

强化镇街场镇供水保障能力
蔡家镇党委书记 徐达

近年来，我区未成年人保护和预防未成年人犯罪工作持
续加强、成效明显，但形势依然不容乐观。未成年人犯罪作
为一个较为复杂的社会现象，之所以形成并呈现出逐年增多
的特点和趋势，是个人、家庭、学校以及社会等多方面因素
共同作用的结果。《中华人民共和国未成年人保护法》 第三
十八条规定：“对违法犯罪未成年人，实行教育、挽救、感
化的方针，坚持教育为主惩罚为辅的原则。”建议由区委政
法委牵头，区教委、区公安局配合，参照学习合川区、铜梁
区成功经验，加快建立矫正未成年人不良行为专门机构，同
时建立矫正未成年人不良行为的工读学校，真正起到教育、
感化、挽救的作用。

轨道交通 5 号线江跳线江津区段已于 2021 年 12 月 10 日
试车，此次试车标志着江跳线已顺利实现“轨通”“电
通”，江津轨道交通时代即将到来。轨道交通过江段的开工
建设是全区人民关注的一件民生大事，然而，目前建设资金
尚未落实，后续工作无法开展，尽快落实建设资金迫在眉
睫。建议区委区政府尽快成立轨道交通过江段征拆指挥部，
由区主要领导担任指挥长，牵头负责相关具体工作开展办
理。同时，要积极落实轨道交通过江段建设所需资金来源，由
区发展改革委牵头，区财政局和区住房城乡建委配合，尽快报
批项目工程可行性研究报告，报重庆市发改委审批，并尽快确
定项目建设投融资模式，一鼓作气把轨道交通过江段工程干
成干好，为江津区城市发展建设添上浓墨重彩的一笔。

推进轨道交通过江段建设
重庆祥瑞控股集团公司总经理 周涛

当前江津制造业企业多为配套型企业，有的企业非
但 没 有 享 受 到 碳 达 峰 、 碳 中 和 带 来 的 红 利 ， 反 而 受 到
碳 达 峰 、 碳 中 和 政 策 性 影 响 ， 导 致 企 业 运 行 困 难 。 同
时 ， 有 的 企 业 由 于 对 政 策 解 读 不 够 深 入 ， 错 失 良 好 发
展 机 遇 。 建 议 区 政 府 加 快 工 业 结 构 调 整 步 伐 ， 出 台 激
励 节 能 减 排 、 加 大 新 能 源 发 展 的 举 措 。 针 对 企 业 加 大
政 策 引 导 力 度 ， 根 据 国 家 政 策 要 求 ， 结 合 江 津 区 企 业
实 际 情 况 ， 在 招 商 引 资 、 引 导 企 业 转 型 、 节 能 减 排 激
励 、 税 收 优 惠 等 方 面 出 台 更 细 化 可 落 实 措 施 ， 帮 助 企
业 走 出 困 境 ， 支 持 企 业 高 质 量 转 型 ， 提 升 江 津 区 企 业
的竞争力，实现江津区经济社会高质量发展。

调整工业结构发展新能源
重庆齿轮箱有限责任公司党委书记、董事长 汪彤

区第十五次党代会报告提出，要构建全域“一轴两翼、
拥江发展”空间格局，“西翼”作为建设川渝协作示范城
市、推动川南黔北协同发展、与璧山共建临空经济示范区重
要发展区域，是未来优化空间布局的重要组成部分。白沙、
石门、永兴等作为“西翼”发展的重要镇街，目前距离较
远，交通不便，不利于互联互通，协同发展。石永高速作为
连通“西翼”重要镇街的交通纽带，建设进程亟待推进。为
贯彻落实区第十五次党代会精神，提升规划建设水平，构建
结构合理、便捷顺畅的农村道路交通网，建议将石永高速建
设项目尽早纳入区域发展规划，促进“西翼”片区互联互
通，实现经济与人文交流新突破。

建石永高速促“西翼”片区发展
石门镇党委书记 付鹏


